
07
2010年11月3日 星期三
编辑 周玉冰 组版 王贤梅 校对云心调查

以“公益”为名，行“商业”之实？
市民举报 ：涡阳县以兴建体育广场为名征集百亩土地盖商业小区

“征地的时候，跟我们说是用于公益事业，兴建体育广场。可没想

到，现如今征来的土地却都被建成了商业住宅小区，真正的体育广场却

只有破破烂烂的一小块。这不是欺骗我们老百姓么？”近日，有市民向本

报投诉，涡阳县体育广场土地征集方面存在违规问题。为此，记者赶往

涡阳，做了调查。 记者宁大龙李尚辉文/图

涡阳县的张师傅向记者介绍，涡阳

县体育广场规划用地，原本是以涡阳县第

四中学体育中心申报，占地面积39.8亩，并

于近期获安徽省国土资源厅批准，此地块

已预留约60亩并荒废十余年。他和其他

108户居民，就居住在这块地以北的一片

居民区内。但去年，县政府却忽然改变体

育广场的规划，将体育广场扩大为130余

亩，在群众不知情的情况下，将张师傅等

住户的房子划在体育广场的建筑范围

内。并在没有事先通知情况下，忽然来到

了张师傅等人的家，以要兴建体育广场为

由，拆迁了他们的家园。知情人透露，该

县交警大队的办公用楼也被拆迁。

体育广场变成了高档住宅小区群众投诉

记者电话采访了涡阳县建委。记者首

先致电了涡阳县建委办公室，在多次沟通

后，办公室的工作人员最终提供了建委规

划股孙股长的电话，让他给记者介绍情

况。但孙股长在听闻记者是为了体育广场

的问题采访时，却介绍说，他也是刚从别的

机关调到建委规划股这个部门来，对于体

育广场规划的事，他不是很清楚，具体要找

谁介绍，他也没办法。随后记者再次致电

了建委办公室，却被工作人员告知，如果孙

股长都说不清楚的话，他们再介绍也显得

不合适。

体育广场的规划我们说不清楚涡阳县建委

10月27日，记者采访了涡阳县国土资

源局土地规划保护股的有关负责人田主任。

田主任：“这些居民楼应该是用来安置

拆迁户的。”

记者：“可是我在售楼部了解到，这个小

区一共有9幢住宅楼，其中只有2幢是用来

安置拆迁户的，另外 2 幢被开发商内部销

售，而剩余的5幢则在公开销售中。”

田主任：“你说的这个情况我不是很清

楚。”

为了了解这块土地到底是商业用地还

是公益性用地，记者又采访了该局土地利用

股的有关工作人员。但这位工作人员却表

示，这块土地到底是什么性质，他们“不知

道”，要记者去体育广场指挥部，但记者发现

指挥部的办公室也早已撤销。

兴建住宅楼是为了安置拆迁户国土资源局

10月26日，记者来到涡阳县体育广场

现场探访。记者看到，整个体育广场，只

是位于小区北部的一块空地，占地也只是

整个征地面积的一小部分。不远处，小区

的建设却是一派热火朝天的景象。记者

看到，整个小区已经初现雏形，大部分居

民楼已经建了足够的高度，正在做最后的

完善。

小区建设紧锣密鼓已现雏形现场观察

记者随后前往该小区的售楼中心了

解具体情况。

销售人员：“我们打造的是涡阳最高档

的住宅小区，涡阳最大的体育广场做我们

的活动广场。”

记者：“体育广场不是公益性的么？”

销售人员：“我们现在已经和政府达成

了协议，在这面墙上给我们小区开个后

门，方便小区里的居民到体育场活动。”

记者：“那体育广场不是变成我们小区

的后花园了？”

销售人员：“可以这么说吧！”

记者：“听说这里征地的时候是以兴建

体育广场为名的，以后会不会出问题?”

销售人员：“当时征地的时候确实是

说的建体育广场，但这和我们无关，这

块地我们是以公开招标的方式，花费

9000 万从政府的手里买过来的。即使

有问题，也应该是政府出面解决。”

体育广场就是我们的“后花园”售楼部

正在建设的商业小区


